
令和３年度第５回教育委員会定例会会議録 

 

１．日時 令和３年８月 31 日 午後３時 00分から午後３時 26分まで 

２．場所 矢巾町公民館１階会議室 

３．出席委員 

教 育 長       和 田  修 

教育長職務代理者    大 坊 一 男 

委   員       掛 川 はるな 

委   員       齊 藤  学 

委   員       漆 原 祥 子 

４．説明のために出席した職員 

学校教育課長      田中舘 和 昭 

子ども課長       田 村 昭 弘 

学校給食共同調理場次長 袖 野  巌 

学校教育課長補佐    高 橋 俊 英 

学校教育課主任主事   出 堀 沙 綾 

５．開会  

午後３時 00 分、令和３年度第５回教育委員会定例会を開催する旨を宣した。 

６．委員点呼  

委員全員の出席を確認し、会議が成立する旨述べた。 

７．会期の決定 

８月 31 日の一日と決定する。 

 

８．報告 

○教育長 

それでは４．報告に入ります。報告第 11 号「矢巾町教育委員会の活動報告につい

て」、事務局より説明をお願いします。 

○学校教育課 

  別紙資料に基づき説明する。 

○教育長 

  報告第 11 号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

９．議事 

○教育長 

続きまして、５．議事に入ります。本日、事務局からの議事はございません。委員

の皆さまからはございますか。 
〈全員なしの声〉 

 



10．その他 

○教育長 

  ６．その他 報告に入ります。報告（１）学校教育課関係について、説明をお願い

します。 

○学校教育課長 

  別紙資料に基づき説明する。 

  教員による不適切な指導についてですが、小学校中学校ともありまして、３件とい

う非常に多い数字になっております。教員による強い指導等がありました。本町教育

委員会としても非常に危機感を覚えておりまして、８月 10 日に校長会議がありまし

たが、教育長から各校長に教員に対する指導をお願いしておりますし、同日付で教育

委員会から各校宛に通知を発出しております。引き続き、教員による不適切指導がな

いように取り組んでいくところでございます。 

  資料にはありませんが、追加で学校行事についてお知らせいたします。修学旅行で

すが、春に小学校全校と矢巾北中学校は実施済みです。矢巾中学校の修学旅行は今日

から二泊三日の予定でしたが、中止しております。ただ、代替として今日明日の一泊

二日で安比に行っております。宿泊先の受け入れが矢巾中学校のみということで、他

校や他の宿泊客との接触がないので実施しております。それから、９月 15 日に予定

している小学校の陸上記録会ですが、小学校体育連盟と協議の上、他校との接触があ

り得るということで、今の状況下では中止の方向で進んでいるところです。 

〇教育長 

  （１）学校教育課関係について、委員の皆さまからご質問あるいはご意見等ござい

ますか。 

〇齊藤委員 

  修学旅行等の色々な行事の開催や休校について、文科省からガイドラインのような

ものが出ているみたいですが、文化祭等はどのようになりますか。 

〇学校教育課長 

  行事関係については、岩手県独自の緊急事態宣言で県が示している内容は、一言で

言えば、学校内で完結するような行事にしてほしいというものです。他校と交わるよ

うなものは、できるだけ控えるようにとされております。部活で言いますと、練習試

合は控えるように、となっております。ただ、上位の大会がある場合、主催者判断で

開催されるときには、参加して良いことになっております。例えば、文化祭や学習発

表会も、基本的には各学校で完結できるので、開催できるかと思っております。ただ、

保護者の参加は、このままの状況だと控えていただくことになると思います。それか

ら、文科省が示したガイドラインですが、基本的には、緊急事態宣言やまん延防止措

置の対象になっていて、保健所がパンク状態であるときの、学級閉鎖や休校の判断の

目安になっています。 

〇齊藤委員 

  学校独自の判断で休校にできるような新聞報道でしたが、かなり学校の裁量に任さ

れるのだなと思ったのですが。 



〇学校教育課長 

  どれだけ接触したか聞き取らなければならないので、学校で独自にというのは、か

なり大変なことだと思います。 

〇齊藤委員 

  あともう一点。12 歳以上はワクチン接種できますが、12 歳未満は法律上治験がで

きないようで、それでも、赤ちゃんも保育園児もかかるので、小学校、幼稚園、保育

園はどのようにするのでしょうか。ここだけの話ではないのですが。 

〇教育長 

  各保育園、幼稚園で様々な取り組みをしております。例えば、オゾンを使った消毒

の機械や空気清浄機を導入している施設もあります。保育園、幼稚園の子どもたちに

とって、マスクをするということや接触しないというのは難しいですし。 

〇齊藤委員 

  今回のコロナは飛沫感染なので、とにかく換気や空気の洗浄が必要と思います。 

〇教育長 

  空気清浄機等の機械は、国から予算をいただいた部分で取り付けております。それ

でどれだけ抑えられるかというのは、まずできることから取り組んでいくしかないで

す。まだワクチンが接種できない状況ですので。 

  他に委員の皆さまからご意見等はございますか。 

 〈全員なしの声〉 

〇教育長 

  先ほど学校教育課長から説明のありました、教職員の不適切指導については、教育

委員会として、ゼロ運動を呼びかけています。いわゆるパワハラ、セクハラを含めて、

子どもたちへの指導について、各職場でしっかりとチェックして報告してもらう、と。

今回のこの数字は、重く受け止めています。そのために、先ほども申し上げましたが、

校長たちにも指導しましたし、文書でも指導しました。しかし、それだけでは足りな

いと思っています。様々なかたちで私たちは関わっていかなければならないし、何よ

りも、教職員の意識を変えていく方法を考えていきたいと思っております。 

 

○教育長 

  それでは、（２）子ども課関係について、説明をお願いします。 

○子ども課長 

  別紙資料に基づき説明する。 

○教育長 

  報告がありました（２）子ども課関係につきまして、委員の皆さまからご意見、ご

質問等ございませんか。 

〇漆原委員 

  コロナ禍で、ファミリーサポートの利用状況はどうでしょうか。 

〇子ども課長 

  感染対策を徹底して行っております。利用者は月に１、２名というところです。 



〇教育長 

  その他、委員の皆さまからご意見等ございますか。 

 〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  それでは、（３）学校給食共同調理場関係について、説明をお願いします。 

○学校給食共同調理場次長 

  別紙資料に基づき説明する。 

○教育長 

  報告がありました（３）学校給食共同調理場関係につきまして、委員の皆さまから

ご意見、ご質問等ございませんか。 

〇大坊委員 

  ８月 19 日に学校給食調理等業務委託事業者選定委員会の一次審査があったようで

すが、その内容は。 

〇学校給食共同調理場次長 

  ６社から応募があり、一次審査は書類審査ということで、給与体系や資本金、県内

での実績等を審査して３社に絞ったところです。 

〇教育長 

  どのような視点でやるのかというのを共通理解しながら、選定したというところで

ございます。二次審査は９月 17 日の予定です。 

  その他、委員の皆さまからご意見等ございますか。 

 〈全員なしの声〉 

 

○教育長 
  次に、行事予定について、事務局より説明をお願いします。 
○学校教育課 

  別紙資料に基づき説明する。 
○教育長 
  それでは、以上で６．その他は終わりますが、委員の皆さまからご意見、ご質問等

ございませんか。 

 〈全員なしの声〉 

○教育長 
  それでは、以上をもちまして本日の会議を終了いたします。 

（午後３時 26 分） 

 

 

 

 

 



以上、会議の大要を記録しここに署名する。 

令和  年  月  日 
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